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难以逾“越”，进攻伤透“瑙”筋
客观来说， 与石

家庄永昌一战， 运气
的确没有站在上港一
边。 阿瑙托维奇上下
半场两粒进球分别被
吹， 门柱也拒绝了上
港， 随着最后时刻频
繁向禁区冲吊无果
后， 上港只能接受又
一场平局。

积极的一面在
于， 上港确实在比赛
中创造了不少机会，

不过在球队整体阵型
切换上， 以佩雷拉为
首的教练组， 似乎依
然处于和自身的 “纠
结”之中……

本版撰稿 首席记者 刘闻超

丢球&进球，都是变阵的“功劳”

我们赛前想努力踢出传控足

球，知道对方反击有威胁，两个外

援速度快且犀利，着重防这一点。

我们自己的穿插扯动前场， 两个

边的传中， 边路配合前场禁区内

球员，创造了足够多的机会。本来

能够赢下来， 但防守反击没有做

好，对方领先后全员防守后场，我

们进攻比较困难。 我对球员的表

现感到满意，他们拼尽了全力，努

力用一切办法去尝试得分。 有时

候对方门将发挥出色， 门柱也帮

忙，我们有进球却越位了，没有能

够反超。

佩雷拉赛后提点———

刚复出就“开和”———

郑致云：闯荡有意义，渴望好成绩

半场过后，上港用伤愈复出的胡
尔克替下艾哈迈多夫，同时用魏震换
下陈彬彬。后者出场后，上港回归到前
几轮更常用的三后卫体系，而从胡尔
克的出场来看，教练组应该是想要尽
可能在进攻端打开突破口，遗憾的是，
就在上港主动求变不久，永昌就通过
一次反击取得了进球。

上港的这粒丢球，多少让人联想
起面对青岛黄海时的那粒丢球，同样
是反击过程中由于中场没能阻断对
手的出球，导致后续对手后排跟进队
员觅得机会，臧一峰门前趁乱头球破
门。五轮过后，除了第二轮4比0赢下
河北华夏幸福，这已经是上港第四次
在比赛中处于先丢球的境地，对此佩
雷拉解释道：“其他球队和我们交手
时，都会主动收回去伺机反击，对我

们来说，基本上对大部分对手的反击
能够控制好，但足球比赛不可能尽善
尽美，很难做到完美。”赛前，主帅就
曾表示，要针对对手前场几个快速反
击点加以控制，从结果来看，当本方
没能把握住机会的情况下，最终还是
吞下了苦果。“对手领先后11人防守后
场，我们的进攻比较难，今天比赛创
造了非常多的得分机会，前场也有穿
插扯动，包括两个边路的传中配合形
成射门机会，只是足球比赛中有时候
配合打出来后却不一定能够得分。”
佩雷拉说。
事后来看，半场主动求变，或许是

上港追求积极的一步，然而在球队刚
刚转换为三后卫体系时就丢球，相当
于被对手打了一个立足未稳，但更巧
合的是，在后续换上于海且一度段时

间里又改换成四后卫时，上港又立刻
取得了进球，这不得不让然感叹：足球
世界或许真是如此奇妙。当然，反言
之，频繁地在三后卫与四后卫间切换，
也在一定程度上令场上队员无暇应
对，尤其是对于中场抑制对手反击发
起点的控制上，上港在面对永昌和黄
海时，犯了相似的错误。
原本，一支球队在不同体系中切

换是为了通过不断的变化给对手予以
打击，然而昨晚的上港在半场形势还
算不错的情况下，直接通过换人改变
打法，多少有些自乱阵脚的意味，好在
全队凭借整体实力和努力扳回了比
分。“我们通过一切办法尝试得分，有
时候对方门将发挥出色，有时候是门
柱帮忙，很遗憾没能取得反超的进
球。”佩雷拉表示。

与永昌一战，对手阵中也有一张
熟悉的面孔，那就是郑致云。尽管在
效力上港时期并无太多一线队比赛
机会，但仅有的几次亮相，郑致云也
曾留下过属于自己的精彩。这次对阵
上港，郑致云和以往所有其他比赛一
样，踢得非常努力，并且在左路有着
不错发挥。赛后，内敛的他也将祝福
留给了自己的原队友们。
“从实力上来说，上港肯定在我

们之上的，当然我们通过这几场比赛
的磨合，全队也有着不错的势头，就
像教练说的，无论哪场比赛，都要全
力以赴去拼对手。”赛前谈及这场比
赛，郑致云和永昌主帅古特比一样颇
为期待。三年前离开上港时，郑致云
起初是以租借身份辗转青岛黄海和
石家庄永昌，结果两支球队在去年一

同冲超，尤其是永昌，上赛季倒数第
二轮正是凭借郑致云的左脚绝杀，保
住了最后一轮冲超的希望。谈起当时
的一幕，郑致云的反应很简单：“那不
就是我出来闯的意义吗？”

1995年出生的郑致云，曾在2017
赛季以U23球员一员的身份，为上港
一线队出场比赛。不过在人才济济的
上港，要想稳定打上比赛并不容易，
先不说年轻的郑致云，即便是1993届
的诸多球员同样如此。在上港队中，
郑致云被大家亲切地称为“小小豆”，
那是因为他和“小豆”杨世元一样，最
初从鞍山来到上海接受足球训练，郑
致云比杨世元还要小一岁，加上同是
朝鲜族的关系，外界自然而然地将两
人视为是“亲兄弟”一般。当然，私下
里，两人也始终保持着联系。伴随着

年龄增长，许多球员会面临不同的职
业生涯选择，在这点上，郑致云选择
了离开上港出去闯荡，“还是渴望更
多的比赛。”他是这么说的，更是这么
做的，离开上港对“小小豆”而言，等
于离开了一个安稳的环境，如今效力
石家庄，他的父母也和他一起前往当
地照顾其饮食起居，生活一切如常。
“我还是比较能够适应环境的，最主
要的事情还是踢球。”年初接受采访
时，他这样说道。

昨晚面对上港，这是年初郑致云
就曾想象过的画面，那些曾经在训练
中对位过的老大哥们和外援，现在都
在正式比赛里成了对手，“小小豆”自
己也没有任何包袱尽情发挥。比赛过
后，他也将祝福留给了双方：“希望今
年，大家都能够取得理想的好成绩。”

首发阵容一出，不少人都有些意
外，预想中的三后卫被教练组暂时搁
置，取而代之的球队过往更为熟悉一
些的433，其中陈彬彬出现在左后卫位
置上。通过前几场比赛中的得失总结，
佩雷拉首先在阵型上做出改变，上个
赛季中段，球队也曾有过这样的调整，
并且取得了不错的效果。与此同时，吕
文君出现在锋线上，增加了球队前场
的穿插扯动。
和之前其他对手一样，永昌也在

中后场囤积不少兵力，前场交给穆里
奇和奥斯卡负责反击。客观而言，上港
在上半场大部分时间里踢出了出色的
团队足球，通过奥斯卡和艾哈在中场
的梳理，一度对永昌形成了围攻之势，
若非阿瑙的进球被吹，上港的上半场
在面对对手密集防守情况下，应该可
以打个高分。“一上来大家都很拼，很
渴望能够拿下比赛。”吕文君说。如同
赛前佩雷拉所说的那样，上港希望抢
到一粒开局进球，这将有利于球队在
之后的发挥。

关于阿瑙那粒被吹掉的进球，需
要简单说明一下。自始至终，埋伏在后
点的阿瑙并没有越位，通过身体优势
卡到郑致云身前，为他送出传球的是
艾哈迈多夫，他同样没有任何问题，真
正越位的是吕文君，他从越位位置回
撤将皮球回做给艾哈，造成了最终的
判罚结果。由于这一幕并没有任何镜
头交代，因此在比赛进行时，许多人一
度还不明所以，赛后吕文君自己也坦
言，当时并不清楚是否越位，不过在现
场回看VAR后，各方都未提出异议，从
这点来看，对于越位的事实应该是达
成了共识。
整个上半场比赛，重新回归四后

卫的上港，打出了不错的延续性，不过
细心的人可以发现在，其实在半场中
段过后，球队又开始回归到了三后卫
体系，与此同时，场边替补席上魏震也
开始做起了准备活动，这一切都预示
着下半场可能出现的改变。

久攻不下的情况下，是胡尔克站
了出来。上港通过一次简单的角球配
合，由买提江传至禁区，队长点球点处
右脚推破门，帮助上港扳平比分。
赛前，关于胡尔克能否出场，上港

一边其实还有些小疑问。对教练组而
言，胡尔克参加到全队赛前最后一次
合练是个积极的信号，当然，如果从恢
复的角度来讲，继续雪藏让其更好地
恢复也不无道理。站在胡尔克自身的
角度，他渴望第一时间复出帮助球队，
这种情况下，替补出场成了不错的折
中方案。“他毕竟是刚刚伤愈，如果踢
超过45分钟的比赛，会有很大受伤风
险。”佩雷拉表示。
过去几场比赛中，球队在进攻端

连续卡壳，连续三场比赛没能取得运
动战进球的现象，也让许多球迷想到
了胡尔克，毕竟队长在场上可以利用
个人能力在局部区域内形成突破。从
昨晚一战的情况来看，胡尔克明显还
没恢复到最佳状态，无论是速度、摆
脱、对抗等，都有提升空间，不过对胡
尔克和上港来讲，复出是第一步。进球
之后，胡尔克手指自己的大腿肌肉，然
后又指向场边，感谢医务组过去一段
时间的辛勤工作。
胡尔克是进球了，但另一名外援

阿瑙却有点不走运。整场比赛中，充当
支点的阿瑙多次利用身体优势护球，
甚至还多次参与回追，如此积极的奥
地利人却在比赛中两度破门被吹无
效，令不少观战的上港球迷遗憾，“但
愿阿瑙可以将运气留到下一场比赛
中。”下一轮中，上港将与北京国安展
开强强对话，本轮过后，两支球队分居
苏州赛区前两位，并且都是五轮不败，
过去几个赛季中，上港与国安之间的
对话总是精彩纷呈，此役对上港而言，
是否能够统一作战思路，将是影响比
赛发挥的关键。而在人员方面，胡尔克
经由本场比赛的45分钟后，有望在下
一轮拥有更好的状态，佩雷拉可以根
据需要随意调配人手。

胡尔克手势
感谢医务组


